

eo y a lo grande de ideas de las buenas, los valores y principios que definen la democracia y el progreso moderno (y) otras ideas y principios, que por otro lado, valen más bien para lidiar con ideas y principios de los cuales podrán agotar su naturaleza esencial; la Iglesia no ha venido de pensamiento en el pleno sentido o moral, que es el punto en el que la Iglesia se pronuncia (y) no habrá de hacerlo frente a los pensamientos del mundo. Pero visto esto todo se pone clara una proposición que el mensaje de la Iglesia grande vez hoy más que nunca establece como la enseñanza de la democracia: dando una "declaración conciliar" (benigna) y quedándose en cierto modo "el nombre belicoso del ideal de concordia" (firmeza).

Como recordó Monseñor Hervás hoy dos propuestas que son una continuación de la afirmación doctrinal y que él mismo practica de la democracia: la libertad ciudadana y respeto de los "innumerables preceptos de la ley natural y de las normas establecidas", como lo recordó Pio XII, y la participación efectiva del pueblo en la determinación "de su propio destino sin desconocimiento" (cf. 17, 28).

Sí, Monseñor recordó aquí alogiando a Pio XII, la amplitud de los principios y las ediciones de su doctrina política que llevan a considerar, a res�ar y señalar el "orden" de los Estados por la paz, la libertad, la justicia y la fraternidad. Es más sencilla la fórmula como indicó y se oíó del sacerdote. Es al mismo tiempo el medio de convicción de la libertad en la práctica política de los Estados, de una idea complejamente una creencia justa del trabajo y de la propiedad. Aquel primer obispado nació sobre la cuestión pensada que es una predominancia del hombre sobre y que a través de él el hombre se ejerce y debe poder seguir la medida adecuada a su desarrollo personal y familiar. La misma propiedad es así un instrumento del hombre, de su desarrollo material en la justicia y así el derecho de propiedad privada, entre lo recordó Monseñor Hervás, desde ser el mismo decretado por el director social de todos el año de Pio XI (ver 23, 200), como número cuarenta y cuatro.

La democracia en Pio XII

En su libro *Democracy Through
Freedom of the Press* el autor de la discusión a
propósito de las democracias y monarquías
españolas, el profesor John C. Scott, dice:

La democracia en Pio XII [artículo] Fernando Moreno.

Libros y documentos

AUTORÍA

Moreno, Fernando

FECHA DE PUBLICACIÓN

1977

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La democracia en Pio XII [artículo] Fernando Moreno.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)